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特區政府日前就押後立法會選舉一年向中央提交緊急報告，中央政府已

提請全國人大常委會就立法會的「真空期」相關安排作出決定。全國人大

常委譚耀宗昨日表示，現今科技發達，特區政府應運用這一年時間來改善

選舉安排，如解決跨境及電子投票等問題。他強調，政府援引《緊急情況

規例條例》延後選舉，是基於保障公眾健康和選舉公平，無懼司法覆核挑

戰。立法會議員謝偉俊亦認為，全國人大常委會可以使用附帶條件的形

式，篩走不符合條件的現任議員，確保延任者不越過紅線。

押後選舉決定 無懼覆核挑戰
譚耀宗：保障健康及選舉公平 謝偉俊倡附帶條件篩走失格議員

■香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道

譚耀宗昨日接受電台訪問時表示，現今
科技發達，但選民仍然要「老老套套

地」拿着身份證到實體票站用紙張投票，會
產生很多漏洞。他認為，特區政府需要運用
這一年時間來改善選舉安排，如解決跨境投
票及電子投票等問題，令選舉更公正及公
道，不能再「下次拖下次」。
另據中通社報道，譚耀宗近日接受該社
專訪時透露，全國人大常委會將於8日召
開會議，或就香港特區立法會「真空期」
的安排作出決定。相信處理方法並不複
雜，也未必改變基本法訂明的四年任期，

可以效仿高鐵「一地兩檢」的做法，最終
由全國人大常委會做決定，解決辦法一定
合法合憲。

DQ議員能否「延任」交人大決定
在處理立法會「真空期」安排方面，延長

現任立法會議員任期一年的方案被較為廣
泛討論，不過，有四名反對派議員報名參
選第七屆立法會已被選舉主任裁定提名無
效。譚耀宗認為，選舉主任經過研究和給
予相關議員解釋機會後，認為他們不適宜
擔任議員，若仍保留他們議員席位做法矛

盾，應交由全國人大常委會決定他們是否
有資格延長任期。
「有些事情政府有責任作出果斷決定。」

譚耀宗表示，政府援引《緊急情況規例條
例》延後選舉，是基於保障公眾健康安全
的考量，屬於緊急法範疇之內，無懼司法
覆核挑戰。

籲大灣區設票站便港人
譚耀宗引述民調結果指出，過半數香港市

民非常支持政府延後立法會選舉。特別是疫
情嚴峻時期，旅居港人無法返港投票，長者

或因擔心染疫不敢出來投票，選舉若如期舉
行會影響結果的公平性，也無法保障每一位
選民的合法投票權利。
延後選舉的一年中，譚耀宗建議，政府需

要在改善選舉機制和優化投票安排方面多費
心思，如投票日採取電子方式核對選民身份
及實行電子投票等，這類技術性問題仍須克
服。
此外，政府呼籲港人赴大灣區發展，也應

考慮在大灣區設立票站，方便更多港人行使
投票權利。
立法會議員謝偉俊昨日亦於電台節目中表

示，延期選舉是未試過的難題，需要去摸索
及由全國人大常委會做決定解決立法會「真
空期」問題。
謝偉俊續說，現時香港的政治紅線是出任

重要公職者必須擁護基本法及效忠中國香港
特區等，而且全世界沒有任何一個地方的議
員會公然漠視、顛覆現行執政機關及憲法，
「情況如同律師上法庭時表明要藐視法庭一
樣，是一定不能接受的。」
他認為，全國人大常委會可以使用附帶條
件的形式，篩走不符合條件的現任議員，確
保延任者不越過紅線。
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連日來，續有一批港區全國
政協委員發聲，支持特區政府
因應疫情押後立法會選舉的決
定。他們表示，現時疫情嚴
峻，押後立法會選舉非常有必

要，特區政府把市民身體健康放在首位，推遲
立法會選舉，是十分正確做法。他們亦歡迎國
家安排有經驗專家馳援香港，相信會對本港疫
情防控有很大的幫助。

全國政協委員王志良：
押後立法會選舉是非常有必要，現時疫情嚴
峻，短期內不能於香港消退，而現今一些所謂
「民主人士」罔顧民眾生死，仍然鼓吹如期選
舉，讓幾百萬人的生命暴露在疫情威脅之下，
是民主凌駕民眾生命健康之上；同時，幾十萬
港人身在海外或內地，因隔離措施也很難按時
回港投票。

全國政協委員、中國經濟社會
理事會理事葉建明：
押後選舉是對生命權利的尊重，疫情十萬火
急，生命重於泰山，作為負責任的政府，不會將
政治凌駕於生命之上。若疫情不能及時控制，會
有更多個人及家庭受到傷害。因此，唯有推遲選
舉，減少感染，才是對「人權」的尊重。

全國政協委員孫少文：
疫情來勢洶洶，特區政府把市民身體健康放

在首位，推遲立法會選舉，是十分正確做法。
若繼續進行選舉，隨之而來的規模性人群聚
集，勢必會帶來嚴重的公共衞生風險隱患。
另外，有團體發起網上聯署，支持依法押後

香港立法會選舉，短短20個小時，收到30萬聯
署，就充分反映到民意，因此，現時香港社會
應上下一心，共同贏取抗疫攻堅戰。

全國政協委員鄧竟成：
第三波疫情眾多個案源頭不明，為保障全港

市民健康福祉，及確保立法會選舉公平，特區
政府押後選舉是當機立斷，但也是經過深思熟
慮的重要決定，體驗出特區政府對全港逾七百
萬名市民的健康負責。現時只有萬眾一心，才
是成功抗疫的重要條件。

全國政協委員張國榮：
政府將立法會選舉延期一年舉行，是基於近
期新冠肺炎於香港出現社區爆發，從每日確診
個案足見疫情的形勢非常嚴峻。若在這樣的情
況下選舉，選民和相關工作人員在投票站聚
集，很大可能會令疫情進一步惡化，絕非負責
任的政府應有之作為。此外，社交距離增加，
大部分選舉活動都未能召開，選民沒有足夠機
會了解候選人政綱，倉卒舉行選舉對所有參選
人都不公平。

全國政協委員曾毓群：
無論何時何地，民眾生命健康安全都是頭等

大事，若立法會選舉如期進行，會造成人員大
量聚集，而避免人員聚集是防止疫情擴散的最
有效辦法之一，因此，政府宣布押後舉行立法
會選舉，是維護香港市民健康權益，保證香港
經濟持續健康發展的必要之舉。

全國政協委員區永熙：
十分支持政府鑑於疫情蔓延的嚴峻態勢，推

遲第七屆立法會選舉。這體現了政府對香港市
民的生命安全，和身體健康高度負責的態度；
這一決定不會影響香港特區政權機關的正常運
作，亦不會損害香港市民依法享有的民主權利
和自由。

全國政協委員呂耀東：
政府推遲選舉是一個艱難的決定，目的是為

遏制疫情、保障市民健康，相信政府可全心全
意，帶領全港市民有效控制疫情傳播，盡快恢
復正常生活和經濟活動，國家亦安排有經驗專
家馳援香港，相信會對本港疫情防控有很大的
幫助。

全國政協委員周厚立：
特區政府決定將立法會選舉押後一年，完全
是站在公眾利益及市民福祉的角度考慮；更令
人港人鼓舞的是，國家派專業人員馳援香港，令
本港有希望早日戰勝疫情，早日恢復經濟民生，
也為明年立法會選舉，有安全、公平、公開、公
正的環境作好準備。 ■香港文匯報記者 子京

政協委員：押後選舉無損民主自由
��$

■譚耀宗建議特區政府改善選舉機制和優化投票安排，圖為去年底的區議會選舉結束後，票站人員開票箱並進行點票。 資料圖片

工聯要求選管會維護選舉公平
香港文匯報訊（記者 子京）攬炒派早前舉
行以癱瘓政府為目的的所謂「35+初選」，公
然黑箱作業，操縱參選人選。工聯會代表昨
日向選管會請願，譴責選管會主席馮驊涉縱
容選舉不公，要求選管會嚴肅處理選舉公平
性問題。
工聯會立法會議員郭偉强聯同社區主任何
毅淦昨日前往選管會請願，他們手持「要求
維護選舉公平原則」、「初選涉違法 應依法
追究」的舉牌，並高叫「初選破壞選舉公
平」的口號，抗議馮驊對攬炒派的「初選」
行為視若無睹。
郭偉强指，所謂「初選」相當於預先篩
選，即有人以欺騙逼迫手段迫使參選人服從
幕後人等的選舉安排，本身已觸犯《選舉

（舞弊及非法）條例》，惟馮驊曾發表「初
選」並不違法的說詞，令人質疑是否有人刻
意縱容選舉不公，要求選管會就事件嚴肅跟
進。
他續指，因應今屆立法會選舉將押後一年舉
行，建議選管會應利用此時間，研究如何實現
電子派票、跨境投票、關愛隊等措施，以保障
未來選舉在安全、公正的環境下進行。
何毅淦補充，此次「初選」在大肆宣傳下
舉行，有偷步展開競選活動之嫌，不過，
「初選」參選人卻不需向政府申報，這意味
着相關選舉經費不受監督，而且亦未有人公
開交代過經費來源、流向何方、如何被使用
等信息，實為地下運作，冀有關部門能夠跟
進調查。

■工聯會郭偉强(右)、何毅淦到選管會請願，要求維
護選舉公正。

雖然攬炒派一再炒作阻撓
押後立法會選舉，不過，香
港民意明顯不認同有關言
行，反而希望可以齊心抗
疫。由「全港抗疫連線」發起
的「聯署支持依法押後香港第
七屆立法會選舉」活動，截至
昨晚11時已有逾106萬人參
與聯署。一眾市民填下個人
資料，支持香港社會集中做
好防疫抗疫工作，全力以赴
保障市民健康。

惟「連線」發現在昨日下
午開始，聯署網站受到大規
模的網絡攻擊，因而需暫停
開放並加派人員進行搶修。
「連線」對於有組織的惡

意襲擊和網絡欺凌行為予以
強烈譴責，同時促請發起網
絡攻擊的人尊重和包容持不
同意見人士的聲音，切勿繼
續作出破壞社會和有違文明
的行為。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者子京）政
府宣佈因疫情嚴峻，決定將立法
會換屆選舉押後一年，香港黑龍
江經濟合作促進會（下稱「港龍會」）
對此表示支持。全國政協委員、
港龍會會長魏明德認為，頑疫當
前，押後立法會換屆選舉是當前
對香港最合適、合理、妥當的決
定。
該會認為，香港單日新增確診

病例連續12天過百宗，儘管政府
不斷收緊防疫措施，本地源頭未
明個案仍存在，暫時未見有回落

趨勢，這對本已飽受衝擊的香港
經濟，特別是零售及餐飲業來
說，可謂雪上加霜。若選舉如期
舉行，全港數以百萬選民要外出
到615個投票站，將大大增加互相
感染風險，對於經濟復甦更是困
難。
因此該會堅決支持香港特區政

府決定，並且期待政府能藉此專
注帶領全港萬眾一心、克服疫
症，令香港告別過往的紛紛擾
擾，恢復法治、繁榮和穩定，迎
接璀璨未來。

港龍會支持特區押後選舉

■截至昨晚11時，已有逾106萬人參與聯署支持押後立法會
選舉。 網上截圖

香港文匯報訊（記者 子京）當
前疫情形勢嚴峻，特區政府宣布
將立法會換屆選舉押後一年舉
行。雲南省政協港澳委員聯誼會
認為，這既是為保障市民健康和
公共衞生安全，也是為維護公平
公開的選舉環境，是最合適的安
排。
該會認為，選舉可以押後，但

生命不能押注。立法會選舉若如
期舉行，將涉及440萬名選民及3
萬多名工作人員，懷疑聚眾會造
成疫情蔓延；其次，有數十萬海
外選民，因疫情影響不能如期返
港行使投票權，候選人亦因限聚
令無法拉票宣傳，選舉的公平性
得不到保障，因此押後選舉理據
十分充分。

雲南省政協聯撐立選押後


